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宁波市人才服务中心相关负
责人表示，新春天天招聘会从1
月29日到2月28日，持续在宁波
人力资源大厦招聘大厅、宁波国
际会展中心进行。一大批来自全
市各地的企业，纷纷推出大量优
质岗位吸引人才，其中不乏知名
度很高的行业龙头、优秀企业。

此外，记者从宁波市人社局获
悉，新春天天招聘会只是2023宁

波市新春万企引才活动的一项子
活动，更多招工引才活动将陆续推
出，从1月29日至2月28日期间，
全市将开展包括1场毕洽会、4场
直播带岗、5场产业专场招聘会、6
场春季大型招聘会以及百余场区
（县、市）引才活动专场在内的大量
招聘活动。想找工作的都可以来
积极参与。 记者 陈善君

通讯员 任社 林晓

垃圾分类的“两点一房”怎么建、00后大
学生对“未来社区”都有什么期待、工业园区周
边交通出行还需要补齐哪些短板……下班后，
人大代表们走进社区，和居民群众开放式地直
入主题，聊聊那些民生关切。近年来，在宁波
市江北区，“代表夜聊”已经火出圈了。

日前，他们再收获了一项荣誉，以“代表夜
聊”为特色的江北区人大践行全过程人民民主
基层单元建设，入选了2022年度全省基层单
元建设最佳实践案例，这也标志着“代表夜聊”
已成为了基层发展全过程人民民主的生动实
践典范。

“代表夜聊”，始于2017年9月，主要特点
是“晚上聊、进选区、开放式、小事项、短流程”，
至今已坚持开展5年多时间。记者了解到，
2022年以来，江北区人大常委会紧扣省、市人
大常委会关于践行全过程人民民主基层单元
建设的工作部署，在原有线下夜聊的基础上，
打造“一舱多端一后台”的数字化框架，以线下

“固定+移动”、线上“数字赋能”双轮驱动的模
式，畅通了公民有序参与基层社会治理的途
径，成为推进基层民主协商的一个有效平台。

江北区人大常委会代表工委相关负责人表
示，过去的“代表夜聊”是代表利用晚上休息时
间，主动走进社区、村、企业、学校等选区和代
表联络站联系选民，并把老百姓反映的问题督
办好。现在结合数字化改革和基层单元建设，

“代表夜聊”进一步迭代升级，构建了快捷、便
利、全方位、全天候的代表联系群众渠道，有效
提升了群众在基层单元相关活动中的参与感。

为打通代表与群众网上联系通道，江北区
人大还专门开发了基层单元场景“代表夜聊”
特色模块。通过向选民开放前端“阿拉找代
表”、“直播夜聊”、联络站码等线上民情民意归
集平台，后端搭建“代表夜聊”数字大屏，拓宽
了代表联系选民的广度和深度。同时通过平
台将老百姓反映的每一项“民生小事”记录在
案，每一个事项，负责代表、联系方式、解决时
间、资金安排全程留痕；对一些容易办的事项，
由参加接待的区、街道（镇）两级政府工作人员
当场承诺解决；对一些比较复杂的诉求，在接
待后以督办件的形式函告政府部门，7日内答
复，并设定期限办理。为了更好地解决群众诉
求，区街（镇）两级设立了每年大约1000万元
的“民生小事”专项资金，用来解决这些当年没
有预算安排、群众反映又比较迫切的问题，提
高了问题解决率。

如今，便民通道设置、村庄路灯提升改造、
老旧小区电动自行车集中充电棚安装、农村停
车场建设……一个个事关公共设施、社区服
务、交通出行、市政管理、生态环境的“民生小
事”被提出来，通过代表的穿针引线，逐个得到
解决。据统计，2022年江北区通过线上线下
共组织开展了“代表夜聊”活动123次，参与代
表545人次，接待群众1563人次，收集老百姓
反映的急难愁盼事项1237件，解决1103件，
问题解决率89.2%，得到了广大基层人民群众
的认可和欢迎。

“接下来，我们将继续做深做实‘代表夜
聊’，丰富基层单元内涵，打造最广泛、最真实、
最管用的联系选民的基层民主实践，让辖区人
民群众真切地感受到人大践行全过程人民民
主的幸福感、获得感。”江北区人大常委会相关
负责人表示。 记者 滕华 通讯员 米兰 周寅
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宁波企业新春忙招工

新春天天招聘会
市场每日招英才

春节假期结束，正是企业忙招工的时候。昨日，记
者来到宁波人力资源大厦招聘大厅，看到招聘会正火热
进行，现场人头攒动。

据了解，从1月29日到2月28日，人社部门推出新
春天天招聘会，人才招聘活动持续进行。

1月30日上午，记者来到宁
波人力资源大厦招聘大厅，许多
求职者和招聘企业正在洽谈，有
的摊位前有不少人在等候对接。

“今天上午有不少求职者来
咨询，现在已经收到了三四份简
历，还加了一些求职者微信。”宁
波捷力克化工有限公司人事经理
董蔚说，公司是生产农药产品的，
专营出口，因为企业发展需要，下
半年有个扩招计划，所以现在想
提前做一些人才储备。“我们需要
农业农药、化工方面的专业的人
才，目前招聘目标是10到20个
人。因为宁波农业类大学比较
少，所以我们同时也通过网上发
布招聘信息，希望吸引更多农业
专业人才来宁波。”董蔚说。

“这是我们公司今年参加的首
场线下招聘会，今年想招收一批有
技术、年纪轻一点的人才。”宁波爱
音美电声科技公司人事经理杨女
士说，公司目前比较青睐电子技
术、电子维修方面的技工人才，计
划招二三十人，如果接下来企业订
单增加的话，还要继续扩招。

浙江峻和科技股份公司是一
家高新技术企业，招聘负责人孙先
生说：“现场招聘已经收到了十多
份简历，明天我们约好了应聘者去
工厂走访参观，进一步对接。”据介
绍，该企业目前订单挺多，对人才
需求比较大，计划招收二三十人。

记者在现场看到，前来求职
的人员有刚毕业的大学生，也有
中年人。“我去年刚大学毕业，之
前找过工作没找到很满意的，所
以过完年马上就来招聘会看看，

也与几家企业对接了。”求职者朱
先生说，自己是学医药的，专业性
比较强，不过还是找到了对口的
企业岗位，已和一家企业约好上
门看看。

“我是学传媒专业的，发现今
年招聘会上有不少企业招收新媒
体岗位，我一下子就投了三份简
历。”求职者章女士感觉，现在企
业越来越重视新媒体、直播专业
人才，越来越多企业寻求网络营
销扩展市场。

企业对技工人才
需求比较大 有求职者已和企业约好实地走访

天天招聘会，每日招英才

招聘会现场。
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